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  Isminienne, Isminien, toi qui lis ce journal, nous
te souhaitons la bienvenue !
   Si tu ne connais pas encore Mi’News, il s’agit
d’un rendez-vous mensuel sur papier ainsi que
d’un site internet (https://sites.emse.fr/minews)
qui te permettent de connaître toute l’actualité du
campus Georges Charpak.

   Dans la continuité des premières éditions de
2020-2021, nous allons communiquer
principalement autour de l’actualité des
associations et de la vie étudiante du campus par
l’intermédiaire de reportages et d’interviews.
Nous nous permettrons aussi d’avoir un ton plus
léger avec des rubriques jeux et cuisine par
exemple. Enfin, nous souhaitons que cette
édition ait un aspect participatif avec l’arrivée du
courrier des lecteurs, une rubrique qui vous sera
présentée de manière plus approfondie en page
15.
   En te souhaitant une bonne lecture,
La rédaction

Note de la rédaction

https://sites.emse.fr/minews
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    AREM, les as de la
            robotique 

     Alors que l’association AREM a organisé à
la fin du mois de février sa réunion de
lancement pour la Coupe de Robotique
(CDR) 2022, nous sommes allés à la
rencontre de l’ancien président Adrien
Komaroff et de son héritière Éléa Robert afin
de nous livrer leurs impressions sur
l’association et le déroulement de la coupe. 

      Au bout de son mandat à la tête d’AREM,
Adrien  s'est félicité de l’évolution de
l’association. Le bilan financier est positif
notamment grâce au partenariat obtenu avec
STMicroelectronics garantissant un soutien
de la part de l’entreprise située à Rousset. Il
se dit également satisfait des améliorations
techniques réalisées pour le robot de la CDR. 

     Lorsqu'il évoque la CDR, l'ancien
président parle d'une expérience qui a été
très enrichissante pour lui par bien des
aspects. D'abord, concernant ses
compétences techniques:     “ J’ai fait des
progrès qui sont immenses ! En première
année je n’avais jamais rien fait. Maintenant
je me considère comme plutôt bon”,
explique-t-il. Concernant ses compétences
managériales, il estime être capable de gérer
une équipe, d'organiser des réunions et de
savoir comment faire pour qu’il n’y ait pas de
tensions au sein d’une équipe, et ce grâce à
l'expérience acquise.  

     Nous avons demandé à l'ex-président ce
qu’il pourrait dire à une personne afin de la
convaincre de rejoindre l'association, ce à
quoi il répond en disant qu’AREM est peut-
être le seul endroit à l’ISMIN où l’on peut
vraiment prendre part à un projet en équipe
qui va vraiment ressembler “à ce que l’on
fera demain en entreprise” selon lui. En
outre, il précise que le travail réalisé lors de
la CDR permet réellement de mettre en
pratique les connaissances théoriques vues
en cours, autant les connaissances
technologiques que managériales. Il justifie
cette position en indiquant par exemple que
lors des séances de TP en cours, le
problème est agencé de sorte à ce que l’on
puisse facilement le résoudre,   

   Néanmoins, Adrien  reconnaît aussi
quelques difficultés, principalement sur les
conditions de travail et souligne : “on aurait
pu aller beaucoup plus loin 

 si le cursus avait vraiment été aménagé et
nous laissait vraiment du temps pour nos
activités”.      
     Cependant il rappelle tout de même que
les membres de l’association ne sont que
des étudiants tandis que les associations
concurrentes bénéficient de plus de
ressources et surtout, d'aide de la part des
enseignants. 
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   " Souvenirs de l'ancien président"



Eléa ROBERT
Benjamin VAUCHEL
Théo AMORY
Feriel LEULMI
Romain SENGEISSEN
Titouan REAL

La nouvelle équipe d’AREM 
Présidente

Vice-président
Trésorier

Secrétaire générale
Resp. CDR

Resp. informatique

Elmahdi ETTALEB
Jorys De SOUZA
Thomas RAVELET
Baptiste CUIGNEZ
Léa CHAPELLON
Athénaïs SYRYN

Resp. technique
Resp. du stock

Resp com générale
Resp. partenariats
Resp. comm CDR
Resp. formations

    Malgré un budget restreint, peu de place
et de temps, la nouvelle équipe se prépare
pour la CDR. La compétition se tiendra le 25
mai et constitue un grand projet pour AREM.
Eléa, la nouvelle présidente de l'association,
la voit comme un contexte très plaisant pour
apprendre, mais surtout comme un projet
d'équipe. La cohésion des étudiants est donc
très importante et selon Eléa, l'assurer est
même sa mission principale.

    En effet, AREM continuera de proposer
régulièrement des formations pour réviser
avant les examens, mais aussi des
formations supplémentaires, comme au
travers de concours, notamment de
modélisation 3D sur INVENTOR, tous les
deux mois. Enfin, l'association donne l'accès
aux cotisants au matériel d'AREM, comme
l'imprimante 3D.

   Eléa voulait s'engager dans une association
et a retenu AREM car elle était convaincue
qu'elle allait en apprendre beaucoup,
notamment dans le domaine de la robotique.
Elle aime l'organisation et veut participer
activement à la cohésion de l'équipe, ce qui
explique son souhait de devenir la nouvelle
présidente d'AREM. Selon elle, Adrien a déjà
fait de très bonnes choses, et elle veut
poursuivre le travail de son prédécesseur, à
la différence qu'elle veut organiser plus
d'évènements que lui. 

    Concernant la nouvelle équipe qui a pris la
relève, l'ancien président est confiant, 
“ toutes les personnes composant la liste
sont motivées; s’ils sont là c’est qu’ils sont
aussi très talentueux. J'ai bon espoir.”
déclare-t-il. Adrien  est donc satisfait de son
mandat et quitte la direction avec confiance
et espoir pour l'avenir de l’association.  truc

     Concernant la CDR, Adrien  avoue qu’au
premier abord, la coupe peut faire peur. Il
comprend tout à fait cette crainte estimant
que le travail à réaliser n’est clairement pas
simple, cependant il assure que si vous
souhaitez participer à la coupe, les membres
seront là pour vous aider, tout en gardant
une ambiance conviviale. 

alors qu’en venant travailler à l’AREM, on se
confronte à la réalité, “ c’est en rencontrant
des difficultés que l’on apprend vraiment,
que l’on réussit vraiment à évoluer sur le plan
technique”, explique-t-il. Enfin, si l'on
cherche à faire partie d’une équipe et de
s’amuser, il s’agit là d’une occasion
incroyable selon lui.
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     " Place à l'avenir"

Les différents membres du CA d'AREM, ainsi que Adrien
Komaroff, l'ancien président



66Raphaël Marcault  06 47 20 43 00

https://www.facebook.com/100010904191430/


1. Fondre 100 g. 
2. Ajouter 120 g. de farine 
    et mélanger avec un fouet 
3. Ajouter progressivement 
    1 L. de lait et mélanger
4. Ajouter 80g. de sucre et mélanger
5. Ajouter 1 cuillère à café d’extrait de vanille 
6. Laisser à feu doux quelques minutes jusqu’à ce
.   que la crème épaississe
7. Verser la crème dans un moule à gâteau, laisser
.   tiédir puis laisser refroidir pendant 30 minutes  
 .   la crème au frigo

 

Crème au lait et au caramel
Marmi'News

Budget : 8-9€

Ingrédients
-100 g. de beurre doux
-120 g. de farine
-1 L. de lait
-170 g. de sucre 
-1 cuillère à café d’extrait de vanille
-1 cuillère à soupe de Maïzena
-30 cL. d’eau 

Préparation de la crème au lait Préparation du caramel
8. Chauffer 90 g. de sucre (meilleur        
.   avec du sucre de canne) jusqu’à         
.   caramélisation 
9. Ajouter 10 cL d’eau et agiter le tout     
.   afin de ne pas laisser cristalliser le      
.   sucre
10. Mélanger 1 cuillère à soupe de           
.   maïzena avec 15 cL. d’eau, verser le   
.   mélange et agiter l’ensemble afin de   
.   ne pas laisser cristalliser le sucre 
11. Napper la crème au lait avec le           
.   caramel 
12. Laisser refroidir au frigo pendant 30 
.   minutes

 Astuce 
Vous pouvez remplacer le
caramel avec du coulis de
framboise ou de fraise

Vous voulez voir votre recette dans le prochain numéro de MI'NEWS ? Envoyez nous un message !
 

Pour 5 à 6 personnes

@minewsismin minewsimsin@gmail.com 1302

   Être étudiant à l'Ismin implique (trop) souvent d'avoir à cuisiner. Alors pour tous ceux qui
ont un petit budget et qui ne sont pas forcément équipés d'un four, cette rubrique est pour
vous ! Ce mois-ci, nous vous proposons un dessert gourmand à déguster seul ou à plusieurs.
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   Vendredi 11 mars, l'ISMIN est partie pour un
grand voyage: le week-end ski. C'était
l'opportunité pour les promotions de l'école de
découvrir d'autres paysages tout en les
rassemblant autour d'une activité: le ski.
Certains étaient des habitués, d'autres n'en
avaient que très peu fait et certains n'avaient
jamais skié. C'est pour répondre aux besoins
des débutants et ainsi permettre à tous les
participants de prendre du plaisir dans ce
sport que des cours de skis dispensés par
l'ESF ont débuté, peu après l'arrivée au chalet
et la récupération du matériel de ski. Les
bases du skis ont été expliquées, allant du
chasse-neige au virage; puis s'en sont suivies
des descentes accompagnées par le
moniteur. Les skieurs les plus à l'aise avaient
quant à eux, le loisir de skier n'importe où
selon les envies et les niveaux, dans la station
de ski du Vars, dans le domaine de la Forêt
Blanche. 

    Il est 6h du matin lorsque le BDS,
organisateur de l’évènement, distribue les
pique-niques aux participants. Nous terminons
notre nuit dans le car en nous dirigeant vers le
chalet. Après quelques heures de route, nous
arrivons finalement au chalet qui nous a laissé
une grande salle pour y déposer nos affaires
et nous changer pour le ski de l’après-midi. Il
aa

Un WES terne ?
ne nous reste plus que le matériel. Après être
passés en magasin, nous avons mangé puis
sommes partis skier. Alors que les plus
fatigués accèdent à leurs chambres, les plus
motivés participent à une course de luge.
L’ISMIN décide finalement de s’accorder une
pause bien méritée autour d'une raclette dans
la soirée.

    Le lendemain, une nouvelle journée de ski
commence, avec la distribution de pique-
nique. Les inscrits bénéficient à nouveau de
cours de ski et les autres partent skier en
autonomie. Pour finir la journée, du football et
du rugby, sur neige, étaient proposés. L’ISMIN
s’accorde une nouvelle pause, cette fois
autour d’une bonne tartiflette. C’était la
dernière soirée de l’ISMIN avec les 2A avant
qu’ils partent en stage, nous en avons donc
bien profité.

    Lors du dernier jour, avant de quitter le
chalet à 18h, l’ISMIN a skié une dernière fois.
Le weekend ski a bien plu à l’ISMIN, défi réussi
pour le BDS !

"Défi réussi pour le BDS !"

Un paysage du domaine de la forêt blanche
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Le rattrapage
 j’en suis revenu



   Chaque année c’est un mal qui ravage les rangs des étudiants. Les
résultats des examens tombent les uns après les autres et certains
déçus se retrouvent à la marge des festivités de fin de période,
porteurs d’une triste vérité qui changera à jamais leurs vacances de
printemps. Dans ce numéro de mars, Mi’News a souhaité donner la
parole à l’une de ces personnes qui a préféré conserver son anonymat.

“Au départ on ne prend pas ça au sérieux, puis on
comprend…”

   C’est sous un grand soleil de fin
d’hiver que nous nous rendons chez
un étudiant qui a bien voulu répondre
à nos questions. Lors de cette
interview, il a préféré conserver
l'anonymat, c'est pourquoi nous
l’appellerons Hogu.
   La discussion s’engage autour des
premiers sentiments qui l’ont parcouru
à la connaissance de cet événement.
“On en rigolait avec les amis, on
s’envoyait des memes. Au départ on
ne prend pas ça au sérieux, puis on
comprend…” nous confia-t-il avant de
se retourner face à la fenêtre,
regardant les moutons paître
paisiblement.

   L’air perdu mais le regard résigné,
notre confident finit cet entretien ainsi:
“Le rattrapage j’en suis revenu. Pas
indemne, pas le même, mais j’en suis
revenu.”

   Alors qu’au loin des volutes blancs
s’échappent des cheminées de la
centrale, c’est avec un coeur lourd que
nous poursuivons l’entretien. “Le pire
c’est que j’avais réservé des billets
pour la kermesse de la bière à
Maubeuge, mais j’ai dû tout annuler”.

Des exemples d'images échangées
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Une Campagne 2022 
   Tout campus universitaire est animé par des associations étudiantes. Georges Charpak ne
fait pas exception. En ce début d'année, celles-ci changent de mandat et c’est donc une
lutte acharnée pour le vote favorable des étudiants avec à la clef la direction pour un an.
C’est ainsi que du 21 février au 6 mars, nous avons suivi la campagne la plus importante pour
Ismin : la campagne BDE. Deux listes étaient en lice, une seule l’a emporté, dossier sur deux
semaines pas comme les autres à Gardanne.

"Deux semaines intenses et riches en émotions"

   En cette année 2022, la
campagne BDE a été
assurée par deux listes:
Astronomines et TopGun
Min’Verick. Dès le début de
la campagne nous avons pu
avoir quelques informations
sur l’identité des deux
équipes en jeu lors de la
soirée de présentation du
lundi 21 Février.

Le planning officiel de la campagne

   Tout d’abord, Astronomines a
assumé une volonté de se
satelliser et d’en faire profiter
ses étudiants. Nous avons pu
assister à un court-métrage
lunaire où l’ambiance donnée ne
laissait pas les personnes
indifférentes. D'autre part, la liste
adverse TopGun Min’Verick a
montré un film de début de
campagne très qualitatif. Ainsi,
en ce lundi 21 février au soir , la
campagne fut lancée pour deux
semaines intenses et riches en
émotions. 

   Ces deux listes diffèrent sur bien des aspects mais le
plus frappant, dans un événement comme celui-ci,  est
le nombre.  Là où Astonomines, présidée par Nabil
Kebli, est composée de 21 personnes,  Min’Verick,
présidée par Virgile Bouchon, est composée de
seulement 14 personnes. Cette disparité d’effectif  est
notable mais encore faut-il être organisé en
conséquence.
   Qu’en a-t-il été?

Le logo des deux listes

1212



   Par l’intermédiaire de leur organisation, les
listes ont été capables de proposer des
activités internes et externes pour les 
 étudiants du campus.
   Chez Min’Verick nous avons eu droit à un
bubble-foot à Plan de campagne. Les
participants ont pu défier les lois de la
physique et du vivant en bousculant sur
plusieurs mètres les personnes de l’équipe
adverse.   Des chutes extraordinaires et
certaines fois dangereuses ont pu être
aperçues. Dans tous les cas, cette activité
fut un vrai défouloir pour les étudiants tout
en s’amusant dans la rigolade et la bonne
humeur.  
   De son côté, Astronomines a misé sur la
réalisation d’un concept inédit pour l’activité
externe. L’ensemble des participants était
séparé en trois équipes de couleurs bleu,
jaune et vert. Chaque personne faisait partie
d’un trio secret qu’elle ne connaissait pas et
qui composait son équipe de couleur.
L’objectif était de remporter le plus
d'épreuves avec son équipe pour obtenir
des indices afin de deviner et recomposer
son trio. Pour finir, le premier trio qui s'est
recomposé a été désigné trio vainqueur et a
gagné des prix. 

"Un vrai défouloir pour les étudiants"

   Des activités internes ont été organisées par
les deux listes à la résidence. C’est la liste
Astronomines qui a organisé en première les
activités internes, à savoir,  un laser game, du
tir de précision et des barbapapas. Puis vient le
tour de Min’Verick où les activités furent plutôt
similaires à ceci près qu’il y avait de vraies
répliques d’airsoft, de l’archery tag et une
course Mario Kart. Dans tous les cas, les
activités se sont bien déroulées. Elles ont
permis aux étudiants de passer de superbes
après-midi ensemble.
   A côté des activités, la liste Astronomines a
mis en place des concours basés sur des défis.
Nous avons pu voir apparaître des affiches
chacune associées à une planète où le défis
était de se prendre en photo et la poster en
premier. Toutes les personnes ayant été prises
en photo devant les affiches ont eu l’occasion
de participer à un tirage au sort pour gagner un
prix.

   
   Ce n’est pas la seule chose organisée par
Astronomines, il y en a encore plein d'autres.
L'autre liste, Min’Verick a proposé lors de la
campagne un repas Bo Bun et nouilles pour les
personnes ayant eu la chance d’être
sélectionnées.

   A côté de cela, les deux présidents ont su
montrer leur sérieux lors d’un discours avec des
réponses aux questions sur un live Twitch. En
effet, chaque président a présenté son projet et
exposé ses idées aux étudiants du campus. 
 Pendant ce temps, les viewers ont posé des
questions pour les challenger. 

   D’un point de vue organisationnel, l’activité
a bien été préparée et menée. L’équipe a su
trouver des solutions au bon moment pour
s’adapter face aux imprévus.

Flight simulator au chambrathème de Min'verick

Les 9 planètes d'Astronomines
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   Il est 14h ce 6 mars, heure à laquelle la
campagne doit officiellement prendre fin.
Certains visages sont crispés autour de la
grande scène de la maison des élèves. “Je
crains que le vote blanc ne l’emporte” nous
confie un des membres de Top Gun Min’verick.
Et pour cause, la veille un communiqué officiel
du BDE indiquait un changement dans la
comptabilisation  qui pouvait alors donner raison
à ce vote. Les minutes passent et c’est à 14h30
que Margaux Forner désormais ex-présidente
du BDE monte sur scène. Après un roulement de
tambour “du BDA” (David Hyacinthe posté
derrière la scène), les résultats sont annoncés :
39% des votes vont à Top Gun Min’verick, 45% à
Astronomines et 16% de vote blanc.

"Nous allons faire de grandes choses!"
   C’est ainsi que se finissent deux
semaines d’une campagne animée au
sein de l’Ismin. Nabil, désormais
président du BDE, monte sur scène
accompagné de la liste gagnante, sous
les applaudissements du public. Les
discours sont courts mais empreints de
joie, “nous allons faire de grandes
choses!” c’est ce qu’on retient de cette
première allocution des vainqueurs
d’Astronomines. Vient le tour de la liste
perdante de s’exhiber une dernière fois.
Les applaudissements ne sont pas
moins présents et, malgré la déception,
Virgile s’exprime face au parterre
d’Isminiens qui lui fait face. 

Un an, c’est la durée du mandat d’Astronomines, et au nom de la rédaction de
Mi’News, nous leur souhaitons le meilleur !

La liste gagnante à l'annonce des résultats

   Pour finir, parlons des soirées organisées par les deux listes. La première soirée a
été organisée par Astronomines. Le thème de la soirée était basé sur l’espace qui
définit leur identité. Alors que la soirée Min’Verick, était basée sur le thème de
l’aviation. Dans les deux cas, les listes avaient créé des stands photos originaux
réalisés par leur soin. Astronomines s’est même permis d’ouvrir une bouteille de
champagne et d’en verser aux personnes présentes sur la scène.

39%

45%

Résultats du scrutin
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   Ainsi, avec une liste complète et solide, la préparation de la campagne fut
lancée. Des réunions ont rapidement été mises en place juste avant les
vacances de décembre, pour mettre au point les objectifs et attribuer les
tâches à chacun. Nabil tient à souligner que la période du stage en Janvier a
été une période creuse pour la préparation. Il fallait faire face aux emplois du
temps tous différents des membres de la liste. Cependant, après le stage, ils
ont été capables de faire une réunion par semaine. C’est ainsi que la
campagne a pu finalement démarrer. 

   Nabil pensait que la campagne allait être plus simple et moins stressante
que prévu. En effet, s’occuper des crêpes, des activités et surveiller les
finances tout en même temps n’a pas été chose facile. Mais Nabil tient à
souligner qu’avec une équipe soudée, ils ont été capables de surmonter les
épreuves ensemble.

 
   Nabil a plutôt été satisfait de sa campagne. En effet, voir les personnes
s’amuser et passer du bon temps pendant la soirée, à fait éprouver chez Nabil
comme ses membres beaucoup de satisfaction.

   A côté de cela, Nabil se tient prêt à assurer sa mission de président. Pour ce
faire, il a déjà prévu de nombreuses propositions, en voici une liste non
exhaustive : pôle restauration pour les étudiants, une soirée par mois. Il a
envie de faire plus de partenariat inter-association ou extra-association.
Pendant ce temps, le BDE est en train de travailler sur le voyage, qui se joue
entre Barcelone et Prague.

   Pour finir, Nabil tient à faire passer un message aux prochains 1A, il
recommande de prendre conscience de la campagne BDE le plus tôt possible. 
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"Aux prochains 1A [...] il faut prendre conscience de la
campagne BDE le plus tôt possible"

   L'idée de faire une liste a commencé par une
discussion entre amis sous le prisme du défi. Petit à
petit les choses sont devenues sérieuses, il a donc
fallu trouver un président à cette campagne. C’est
là où Nabil s'est porté volontaire pour assumer ce
poste. En effet, à ses yeux c’était la personne avec
le plus de compétences pour assurer la présidence
parmi tous. 
   Lors de l’élaboration de la liste, il a été difficile de
trouver des postes à chacun, pour convenir le
mieux à tous.

Entretien avec le nouveau président 



Chaque mois, nous vous proposons un retour en image sur la
période qui vient de s’écouler. De photos d’événements
importants à des clichés plus anecdotiques, nous espérons que
cette plongée quasi-muette dans le quotidien du campus vous
plaira.

Photos au quotidien
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Coucou
 

Je compte organiser des
ventes de gâteaux les
prochaines semaines,

n'hésitez pas à me contacter.
Bon appétit à tous
Hélène Gardaire

0652182616
 

Courrier des lecteurs
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   Un petit mot à faire passer à toute la France ? Une idée lumineuse qui
a besoin d’aide pour être réalisée ? Une pub pour votre association
préférée ?
   Vous pouvez nous transmettre vos mots les plus doux via la page
Facebook Mi'News, le compte Instagram ou bien via la rubrique
commentaire du site internet. Vous pouvez aussi nous envoyer vos
plus belles œuvres d’art dans la boîte au lettre 1302.

Chaque mois, tous vos messages seront publiés ici !

(La rédaction ne
souhaite pas se

prononcer sur cette
question ...)

 

@minewsismin minewsimsin@gmail.com 1302



Pssst... Psst... la réponse c'est le nom du campus
Autoproclamé meilleur journal de France
Seule association n’étant (apparemment) pas monogame
C'est l'ancêtre de l'ordinateur
Meilleur cursus d'ingénieur
L'activité qui rend les jeudi agréable
3 Casino, une mine, une centrale à charbon et une odeur singulière...
Le seul jeu de la ME qui penche vers la droite
X / Connexion / Etudiants / Ma fiche / Parcours / 1er Année / Rattrapage…
Élément distinct composant un journal, souvent rédigé par un auteur, je suis, je suis, JE SUIS ?
C'est vous, les meilleurs <3
3 bâtiments qui rendent les 1A privilégiés
C'est comme un pied mais en plus petit
Après 2 semaines, j'en ai des cauchemars
Notre mère à tous, en 1A

1.
2.
3.
4.
5.
6.
7.
8.
9.

10.
11.
12.
13.
14.
15.
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